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「臺南運河遊河民間自提 BOT 案」公聽會 

會議紀錄 

一、 會議時間：中華民國 110年 8月 11日(星期三)下午 2時 

二、 會議地點：臺南市中西區河樂廣場地下 1樓 

三、 主    席：臺南市政府觀光旅遊局 郭局長貞慧 

四、 出席人員：詳會議簽到表                           記錄：宋杰修  

五、 主席致詞：略 

六、 執行單位簡報規劃內容：略 

七、 與會人員意見（依發言順序）： 

(一) 臺南市中西區公所人文課： 

中西區近期向經濟發展局提送一地方創生計畫，計畫主要位於運河

星鑽地區，計畫內容有提到希望增設運河碼頭中國城站，所以看到

有這個 BOT 案蠻開心的，想提供一些意見供主辦單位參考，當時

為提出地方創生計畫，有邀集專家學者提供意見，專家有提出關於

運河水質的相關意見，本 BOT 案規劃內容包含水域活動，水域活

動的經營管理先決條件包含運河水質的改善，想請問關於運河水質

有無相關改善計畫？ 

(二) 專家學者林嘉洋： 

一個案子的成就和它的背景時空相關，目前臺南市政府正積極推

行，有機會能夠成就，我也很希望這個案子能成功。以一般國外案

例來看，通常碼頭活化會帶動周邊商業發展，如果沒成功周邊就會

沒落，臺北市也有，但是是單一點發展。新加坡克拉克碼頭營造得

很時尚，有一些酒吧等，吸引年輕人客群；台南運河有它成就的條

件，看起來它是串連沿岸發展很重要的命脈。先前在輔導淡水河道

活化，都覺得看起來好像沒什麼人做，有去問過業者其實生意很

好，用自己的商業模式開創自己的客群，所以商機的部分其實不太

需要擔心，可能在周邊環境、地區還需要整合，需要鄰里間配合，

由政府帶領興辦 BOT 案還需要周邊社區的帶動。宜蘭老河道的案

例，先規劃出來之後再藉由社區整合，靠地方的力量，由社區發展

協會或其他地方團體配合，現在所在的中國城站，地方活動、節慶
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等等都一起配合營造，這一條河道才容易亮起來。希望透過辦理本

BOT 案把整條河道除了水域活動經營外，周邊經濟利益也一併整

個帶動起來，這才是最大的目的，以上經驗分享供各為參考。 

(三) 當地民眾 

運河周邊停車場及交通要如何整合及配套，使市民進來遊玩的時候

得以有好的體驗？ 

(四) 文平里里長李瑞福 

遊艇有經過兩邊的公園，是否可以將公園點綴一下，遊艇經過的時

候看起來會很漂亮。 

(五) 沈震東議員特助沈震南 

1. 因為現在運河比較屬於低度使用的狀態，遊船班次沒有那麼頻

繁，有一些輕艇、鼓勵市民遊船的活動等，本 BOT 案執行後

運河使用率提高，會不會產生一些航線、航路的問題，有許多

在地國高中輕艇隊是利用運河沿岸運動、活動，會不會產生一

些需要協調的地方？ 

2. 星鑽地區附近有很多 BOT 案正在進行，有很多規劃做假日市

集，目前所在的中國城站旁邊魚市場未來規劃也是做商業、展

覽、市集等營運活動，與本案有什麼區別，還是都是類似的？ 

八、 主辦機關意見回復 

(一) 有關水質改善之主管機關為水利局，臺南市政府每年都有編列預算

投入運河治理，運河水質的改善將會依市府預訂計畫逐步落實，將

透過府內局處協調加速辦理時程。 

(二) 確實臺南在交通上一直是比較大的挑戰，隨著都市發展人流多就會

面臨交通狀況，這幾年透過活動或計畫做過各種不同的交通規劃方

式，先前五月天演唱會活動即是將停車場設在活動外圍區域，再透

過接駁方式進入活動會場，儘管每天都有上萬人流，也沒有造成區

域嚴重交通狀況，我們也一直在思考檢討各種交通引導方式，區內

公車、停車區塊及費用調整等，議會期間也有議員先進在關心這個

議題，觀旅局與交通局也有再聯合研議，希望可以改變臺南機車持

有率高的情況，也需要時間和民眾做溝通運具使用觀念及習慣，市

府會持續在交通議題上努力。 
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(三) 將與工務局再協調討論公園點綴事宜，研議執行方式與可行性。 

(四) 遊船頻率對周遭學區使用的影響性，可透過後續招商文件做相關規

範，將運河遊船頻率、時刻表及相關計畫都要報請主辦機關審核。

辦理 BOT 案主要目的是希望透過引進民間參與活化整體的產業，

但也不能影響到原來周遭學區及民眾使用。 

(五) 每個 BOT案因基地所在地不一樣，有不同的區域特性。做 BOT案

的好處之一，未來在營運過程中由民間廠商依自己的特性及自己擅

長的部份，政府主要扮演在政策方向引導，民間廠商追求自己最有

特色的地方，由市場機制做出市場區隔性。本案都是位於碼頭旁邊

的用地，大多屬公園用地，使用強度很低，希望可以營造河案旁邊

的遊憩空間，較具親水性，與大型的商場性的開發還是會有一定區

別，在甄審的過程中也會告知甄審委員政府政策目的，透過委員選

出最符合運河發展方向的申請人。 

九、 結語： 

若後續各位仍有相關的意見可再與本案主辦機關及承辦人聯絡，會後

意見將一併蒐集納入招商文件研擬參考，感謝各位今日撥冗參與。 

十、 散會：下午 2時 40分（以下空白） 


